

Fermé depuis un an, le café de Zudausques s'apprête à revivre

Sélectionné dans le cadre de l'opération 1000 cafés, l'estaminet de Zudausques, fermé depuis un an, devrait rouvrir ses portes dans les prochains mois. Un salarié ou un duo va être recruté pour le reprendre.

PAR CLAIRE COURBET
saintomer@lavoixdunord.fr

ZUDAUSQUES. Où rencontrer les nouveaux habitants, refaire le monde avec son voisin tout en s'octroyant une pause après le travail ? Au café du village, bien sûr. À Zudausques, les habitants en sont privés depuis la fermeture de l'estaminet, il y a un an. Mais l'établissement devrait bientôt rouvrir ses portes. Il a été sélectionné dans le cadre de l'opération 1 000 cafés, lancée par le groupe SOS, qui vise à redynamiser les petits villages en faisant revivre les cafés.

« UNE AUBAINE »

« Je suis toujours à l'affût des dispositifs d'aide dans le milieu rural, je suis tombé dessus pendant l'été et j'ai inscrit Zudausques », indique le maire, Didier Bée. Pour être sélectionné, le village doit comporter moins de 3 500 habitants (915 à Zudausques), ne plus avoir de café ou en avoir un menacé de fermeture, et avoir un local disponible (celui de Zudausques a été rénové par la mairie, propriétaire des murs). La réponse est tombée en fin de semaine dernière : Zudausques fait partie des 24 premières communes sélectionnées ; elle est d'ailleurs la seule des Hauts-de-France à figurer dans la liste. « Une aubaine ! », selon l'élu.

« Le groupe va racheter le bâtiment et recruter un salarié, qui va avoir une formation et être aidé dans ses démarches », précise le maire. Le groupe précise de son côté, que le



Le café a fermé il y a environ un an. Le maire espère sa réouverture cet été.

salarié sera recruté « en priorité localement » et qu'il pourra évoluer vers un statut d'entrepreneur indépendant. « Le projet devrait se concrétiser lors du premier semestre avec une ouverture espérée cet été », estime Didier Bée. La commune aura tout de même l'assurance que, même en cas d'échec, les locaux seront utilisés avec une vocation commerciale.

« PETIT COUP DE POUCE »

Cette ouverture devrait créer un peu plus de dynamisme dans ce village, où sont déjà installés deux salons de coiffure et une boulangerie. Pour les gérants de cette dernière, la réouverture est une chance d'avoir « un petit coup

« Je suis toujours à l'affût des dispositifs d'aide dans le milieu rural, je suis tombé dessus pendant l'été et j'ai inscrit Zudausques. »

de pouce au niveau du dynamisme et du flux de clients ». Ils sont installés depuis 2016, mais ils n'ont pas ressenti d'impact sur leur clientèle à la fermeture du café deux ans plus tard : « Il n'y avait plus beaucoup de clients, ceux qui restaient étaient plutôt des habitués, et quand ça ouvrait, c'était plutôt l'après-midi. » ■